no pudieron hacer el alojamiento. Estos dias se hizo una gran defensa contra los blindages que habian construido los sitiadores.

El 15 se incendiaron los almacenes de víveres con las bombas que cayeron en ellos. Léjos de ser edificios á prueba, eran simples cobertizos; ardieron los toneles de aguardiente, se vertió el vino &., &. ¡Gran desolacion!

La desercion empezó despues de esta catástrofe y entró el pánico en la guarnicion. ¡Lástima grande! porque ya pensaba Berwich en retirarse y dejar en observacion al Marqués de Silly con corta fuerza yendo el resto del ejercito á Cataluña. Hubo tres Consejos de guerra para la rendicion y la Mota demostró una grande energía. El egército de socorro que iba con SS. MM. Felipe V y su esposa se habia retirado desde Lesaca y Santesteban. La capitulacion que se hizo el 16 de Agosto á las tres de la tarde, comprendiendo en ella el defensor de la Isla de Santa Clara, fué honrosísima, saliendo la guarnicion por la brecha batiendo marcha con carros cubiertos, bagages, &., en fin, con todos los honores de la guerra.

El Marqués de Villalcázar, que tanto trabajó, se habia quedado en el pueblo, y seguía favoreciendo á la guarnicion del Castillo durante la defensa de éste.



Lo batetikan jaio, Ametsetan bizi, Munduko atsegiñak Gezurra izaki; Erri bat maite nuen, Aritz bat ez guchi, Biak ilzaizkit eta Nola bizi naiz ni? ¡O nere Jaungoikoa! Lurra nai det utzi, Nere iritzirako Supritu det aski; Ez det ezagututzen Emen ezer garbi, Bakarrik ikusten det ¡Zerua! chit argi.

ANTONIO ARZAC.